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Le Grand Avignon investit 20M€ dans ses
Zones d’activités économiques

Le Grand Avignon gère 23 zones d’activités économiques –ZAE- et investit, depuis 2021 et pour
4 ans, 20M€. Objectif  ? Améliorer le cadre de vie des entreprises et des salariés tout en
renforçant l’attractivité du territoire.
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Coupe du ruban par Guy Moureau Copyright Grand Avignon Anthony Beignard de Gauche à
droite : Annick Dubois, Claude Tummimo, Guy Moureau, Joël Guin et Paul Mély

Certains éléments de voieries ont ainsi été revus, au cas par cas, selon les zones d’activités économiques,
comme les aménagements paysagers, la mobilité, l’écologie urbaine, la gestion des eaux pluviales et
l’énergie, selon les spécificités de chaque lieu, et en collaboration avec les élus et associations des
entreprises.

Financements
C’est  dans  le  cadre  de  cette  revisite  des  ZAE que,  dernièrement,  6,5M€ ont  été  investis  avec  la
participation de l’Etat, dans le cadre du Fonds vert pour les aménagements cyclables ; la Région Sud-
Provence Alpes Côte d’Azur pour la requalification des ZAE et l’Agence de l’eau.

Les chantiers 
C’est ainsi que Le Chemin de l’Herbe, zone de la Cristole à Avignon ; l’Avenue de l’Orme Fourchu-
Fontcouverte également à Avignon ; Le plan à Entraigues sur la Sorgue viennent d’être inaugurés.

L’an dernier
L’an dernier c’était au tour de la rue Graham Bell de la ZAE de saint-Tronquet au Pontet, puis de
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Courtine d’être réaménagées. Des travaux dans ce même esprit sont d’ailleurs actuellement en cours
pour les ZAE de la Croix de Noves, Courtine, Agroparc, Raphaël Garcin et Saint-Tronquet pour une
réception prévue d’ici 2026.

Depuis 2021
Depuis 2021, le montant total des réhabilitations dans les ZAE s’élève à 12,4 M d’€.

Fin des travaux de la Cristole Copyright Grand Avignon Clotilde Arnaud

Aujourd’hui, Avignon, La Cristole, Chemin de l’Herbe

Problématique et enjeux
Le Chemin de l’Herbe à la  Cristole  est  une zone minérale  ponctuée d’une voierie  vétuste et  d’un
stationnement  anarchique  des  poids  lourds,  rythmée  d’espaces  verts  délaissés.  L’absence  de
cheminement cycliste et piéton sécurisés et les îlots de chaleur réclamaient une nouvelle vision de cet
espace.

Réalisation
Le Grand Avignon, en partenariat avec les acteurs locaux, a opté pour la réalisation de 480 mètres de
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voie verte en enrobé beige –pour éviter l’effet  d’albédo-,  qui  sécurise les cheminements piétons et
cyclistes entre le chemin des Canaux (Bel Air) et la RN7. Les espaces verts ont été transformés en
prairies et pelouses munies de goutte à goutte. Près de 78 arbres ont été plantés et une partie du réseau
d’assainissement rénovée, conformément à la réglementation sur la gestion des eaux usées.

Les chiffres
Près de 78 arbres plantés ; 50 arbustes ; 2 620 m2 de massifs plantés; 630m2 de prairie sauvage ; 24
éclairages modernisés ; 480 ml (mètres linéaires) d’aménagements cyclables et piétons ; 295 ml de
réfection de voirie ; 300 ml de réfection du réseau d’assainissement des eaux usées ; 100 ml d’eau
potable. 962 heures pour l’insertion professionnelle des personnes éloignées de l’emploi.

Montant total des travaux  2,12 M€
Voirie et espaces Verts : 1 721 038 € ; Réseaux humides : 402 640 € ; Subventions : État – Fonds vert :
243 000 € ; Région Sud-Paca : 180 377€.
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L’orme Fourchu-Fontcouverte Copyright Grand Avignon Matthieu Colin

Avignon, Avenue de l’Orme Fourchu-Fontcouverte
Problématique et enjeux
L’axe  très  fréquenté  aux  heures  de  pointe,  est  ponctué  d’entreprises,  de  logements  collectifs  et
d’habitations.

Réalisation
La largeur de la chaussée a été réduite et la vitesse limitée à 30km/h. Une continuité piétonne a été
créée. Les trottoirs ont été libérés du stationnement anarchique et sécurisés au moyen de bordures anti-
stationnement. La fréquentation de la route se fait en partage avec les véhicules motorisés. Les réseaux
d’eau potable et d’eau pluviale, en sous-sol, ont été revus. Les sols ont été désimperméabilisés.

Deux innovations mises en place
Une fosse de Stockholm a été créée permettant de retenir l’eau de pluie afin d’être puisée par les plantes
environnantes et la création d’un parking drainant permet de laisser s’infiltrer l’eau en réduisant le
ruissellement en surface. Egalement, un aqua textile intégré en sous-couche filtre et biodégrade les
hydrocarbures veillant à la protection de la nappe phréatique. Enfin, 50% de matériaux concassés ont été
ré-utilisés sur ce chantier.

Chiffres
La surface totale de l’opération est de 10 550m² traités ; Surfaces perméables espaces verts 1745m² ;
Surface perméable de stationnement 630m² ; 1250 m3 de terre végétale et mélange terre/pierre ; 26
arbres  et  322  arbustesplantés  ;1  050  m2 de  massifs  plantés  ;  765  ml  de  conduite  d’eau  potable
renouvelées ; 100 ml de chemisage du réseau unitaire ; 1812 heures d’insertion professionnelle.

Montant total des travaux : 3,29 M€Voirie et espaces Verts : 2 656 804€ ; Réseaux humides : 635
865€ ; Subventions État – Fonds vert : 354 480€ ; Agence de l’eau: 279 657€.
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Fin des travaux du Plan Copyright Grand Avignon Clotilde Arnaud

Entraigues sur la Sorgue, Le plan
Problématique et enjeux
Un trottoir trop proche de l’avenue de la Counoise générant un sentiment d’insécurité ;  L’absence
d’aménagement cyclable sur le dernier kilomètre de cette voie principale ; Le stationnement régulier de
poids lourds sur le trottoir et la réorganisation de deux impasses Barbaroux et Aubun.

Réalisation
Sécurisation  des  déplacements  piétons  et  cyclistes  via  la  création  d’une  voie  verte  continue  sur
l’ensemble  de  la  zone.  Les  noues  végétalisées  –fossés  peu  profonds  et  larges-  empêchent  le
stationnement sauvage. Dès 2021, le giratoire d’entrée de la zone a été transformé en un espace arboré
de 2 000 m², où environ 1 000 jeunes arbres méditerranéens (micocouliers, frênes, érables, amandiers)
ont été plantés. Financé à hauteur de 50 000 €, cet aménagement participe à l’infiltration des eaux de
ruissellement, à recharger les nappes phréatiques, à prévenir l’érosion des sols et à créer un îlot de
fraîcheur.  Entre  2023  et  2024,  dans  le  cadre  des  travaux  de  requalification  des  allées  Aubun  et
Barbaroux et de l’avenue de Counoise, environ 80 arbres supplémentaires ont été plantés, accompagnés
de prairies fleuries et de massifs végétalisés sur plusieurs centaines de mètres linéaires.
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Chiffres
51 arbres plantés en 2025 ; 140 arbustes ; 1 280 ml d’aménagements cyclable et piétons (voie verte +
trottoir) et 545 heures d’insertion. Montant total des travaux :1,08 M d’€ ; Subventions État – Fonds vert
: 202 761€ ; Région Sud PACA : 84 293€.

En 2021, 2022, 2023
L’entrée de la  ZAE des Balarucs à  Caumont-sur-Durancea bénéficié  en octobre 2022 d’un premier
chantier de 500 000 €. L’accès a été repensé avec des trottoirs pour les piétons, une voirie rénovée, un
éclairage public plus économe et des plantations qui améliorent l’aspect et le confort du site.

Fin 2022,
les zones de l’Aspre à Roquemaure, de l’Oseraie et de Fontvert–Saint-Tronquet au Pontet ont aussi
bénéficié de chantiers de revalorisation. À Roquemaure, l’entrée de l’Aspre a fait peau neuve pour un
montant de 50 000 €. Sur l’axe Graham Bell, dans la zone commerciale Saint-Tronquet, 430 000 € ont été
investis pour des aménagements de modernisation, incluant la suppression de 1 000 m² de surfaces
imperméables,  la  transformation des  fossés  en noues végétalisées  avec des  essences  locales,  et  la
création  d’une  voie  piétonne  sécurisée  vers  les  commerces  et  restaurants.  L’entrée  de  la  zone  a
également été revalorisée.

En 2023,
la requalification de la ZAE des Fonds àVedènea donné lieu à la création d’une nouvelle entrée de zone
depuis la RD 53, avec un accès sécurisé adapté aux poids lourds. Les aménagements ont inclus la
réalisation d’une voirie avec trottoirs larges, un système de rétention des eaux pluviales d’environ 200
m³, un éclairage public à puissance modulable et la plantation de 330 m² de végétation méditerranéenne.
L’ensemble des travaux,  d’un montant  d’environ 1,06 M€,  a  été  entièrement financé par le  Grand
Avignon.
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l’Orme Fourchu Copytight Grand Avignon Matthieu Colin

L’emploi
Le Grand Avignon a inséré des clauses sociales dans les contrats conclus avec les prestataires, afin de
favoriser l’insertion professionnelle d’un public majoritairement peu qualifié. Près de 3 219 heures de
travail ont été réalisées (dont 338 heures de formation) sur les 2 955 heures prévues, et 70 heures
supplémentaires seront effectuées dans le cadre de l’entretien des espaces verts.  19 personnes ont
accédé à un contrat professionnel :  14 dans la construction de routes et 5 dans les aménagements
paysagers. Parmi les bénéficiaires, près de 36,8 % avaient moins de 26 ans, 47 % résidaient à Avignon ou
dans une commune du Grand Avignon, et 31,5 % vivaient dans un quartier prioritaire de la politique de la
ville.  9  contrats  en  alternance  ont  été  conclus,  ainsi  qu’une  embauche  en  CDI  (Contrat  à  durée
indéterminée).

Joël Guin, président du Grand Avignon, ce qu’il a dit
« Le Grand Avignon s’est lancé, depuis 2021, dans la redynamisation de 23 zones d’activités en faveur du
développement économique de 52 000 entreprises, misant sur les filières d’excellence de la naturalité et
des industries culturelles créatives. Plus de 12 millions d’euros ont déjà été investis par le Grand Avignon
depuis le début du mandat dans ce programme, pour les zones d’activités d’Agroparc et Courtine à
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Avignon, l’Aspre à Roquemaure, l’Oseraie, Fontvert et Sain-Tronquet au Pontet, les Fonds à Vedène, les
Balarucs à Caumont. Aujourd’hui, nous inaugurons les travaux réalisés dans les zones de Fontcouverte et
la Cristole à Avignon, et le Plan à Entraigues pour 6,5 M€. Ces travaux ont consisté à requalifier les
voiries, embellir et végétaliser des espaces pour réduire les îlots de chaleur, créer des pistes cyclables et
des cheminements piétons, améliorer la gestion des eaux pluviales et de l’assainissement, ou encore
réaménager les entrées de zone. D’autres chantiers suivront dans 16 autres communes. »

Joël Guin et Guy Moureau Copyright Grand Avignon Anthony Beignard

1er festival de l’égalité des chances en
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action 

Les jeudi 15 et vendredi 16 mai toutes les agences de France Travail de France et de Vaucluse
se mobilisent pour l’égalité des chances lors du festival ‘Uniques’. Objectif : Rassembler les
entreprises, associations, personnes en recherche d’emploi, étudiants, autour de conférences,
ateliers,  du  coaching,  cessions  de  networking,  de  programmes  de  remobilisation  et  de
formation, de visites d’entreprise… Le programme des manifestations pour façonner un monde
du travail plus inclusif et équitable en Vaucluse ici, et plus détaillé à Avignon ci-après.

Le 15 mai 2025

Agence France Travail Avignon Joly Jean
« Ensemble partageons nos cartes pour l’inclusion. »
Visite de la structure Relais de Provence avec une quinzaine de demandeurs d’emploi bénéficiaires de
l’obligation d’emploi, d’une chargée de mission de Cap emploi et de la référente France travail de la
structure  et  en  présence  d’un  conseiller  en  solutions  ergonomiques  qui  interviendra  au  cours  de
l’événement. Déroulement de la matinée : – Visite du relais de Provence. -Présentation des moyens
matériels pour compenser – Echange  » pourquoi pas « handis’cuter » – Intervention d’une entreprise.

https://mesevenementsemploi.francetravail.fr/mes-evenements-emploi/?region=93&operation=UNIQ1
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Agence France Travail Avignon Joly Jean 
« Table Ronde – L’accès à l’emploi pour tous : Freins, solutions et perspectives »
L’agence d’Avignon Joly Jean et Avenir 84 organisent une table ronde autour des problématiques des
personnes en difficulté avec la langue française et des freins dans l’accès à l’emploi. Autour de la table
ronde : des centres sociaux, l’Ancli… – l’équipe du parcours langue française de l’agence d’Avignon Joly
 Jean et d’Avenir 84 (solution Duplex/Deffinov…) – Témoignages d’entreprises inclusives et de leurs
salariés. Echanges sur ces problématiques.

Agence France Travail Réalpanier
La MRS : une méthode de recrutement inclusive
Chez France travail  Réalpanier  en petits  groupes,  chacun s’essaiera à  des exercices de simulation
inspirés de situations professionnelles réelles. Trois secteurs seront explorés : l’hôtellerie-restauration, le
BTP  et  l’industrie  agroalimentaire.  Chaque  groupe  passera  successivement  par  différents  ateliers
pratiques, où les participants seront invités à manipuler, tester et échanger autour des gestes, outils et
savoir-faire propres à chaque métier. Ce format immersif favorise une meilleure compréhension des
compétences attendues, tout en valorisant les savoir-être de chacun. Les participants seront, en amont,
invités à un atelier de préparation.

Agence France Travail Cavaillon
« Parions Job ! »
Le BCI XV (club de Rugby de l’Isle sur la Sorgue) en partenariat avec E-Keep, France Travail et le Réseau
pour l’Emploi organise une manifestation afin de permettre la rencontre de demandeurs d’emploi et
d’entreprises. Cette manifestation s’inscrit totalement avec le dispositif Uniques qui consiste à organiser
des  évènements  afin  de  promouvoir  l’égalité  des  chances  à  destination  des  publics  prioritaires,
travailleurs  handicapés,  Seniors,  Jeunes  de moins  de 26 ans… Le principe :  Accueillir  des  publics
prioritaires, générer des rencontres autour d’activités rugby pour conclure par un job dating engagé.
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Agence France Travail Orange
« Gym engagée et dynamique partagée au féminin »
Rencontres en partenariat avec le Club de gym ‘Avenir gymnique orangeois’, pour une remobilisation et
constitution d’un groupe de femmes, afin de favoriser les rencontres et de créer une dynamique partagée
et engagée. Découverte de ce projet à l’agence d’Orange le 15 mai à 9h.
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Agence France Travail Bollène
« L’égalité des chances : une femme raconte aux femmes sa belle histoire »
Un entretien collectif IAE au sein d’une structure IAE (Collectif Insertion Emploi 84 et Chantier Le pied à
l’étrier) en y associant le témoignage d’une bénéficiaire.

Agence France Travail Carpentras
« Le jeu du Loup Garou »
Un événement en collaboration avec le Geiq, Geste, Agro qui propose, en présence de 4 entreprises
partenaires, un jeu du loup garou revisité pour valoriser les métiers et opportunités de l’agroalimentaire
auprès d’un public éloigné de l’emploi.

Agence France Travail Apt
« Lutte contre l’Isolement : La MJC d’Apt Relance la Dynamique Sociale pour les Jeunes en
Quête d’Emploi »
Au sein de la MJC d’Apt (maison pour les jeunes et la culture, QPV quartier prioritaire de la politique de
la ville) favoriser les rencontres des jeunes éloignés de l’emploi avec les collaborateurs de la MJC.
Faciliter  les  liens et  promouvoir  l’offre  de services et  les  ateliers  proposés.  Les ateliers  favorisant
l’inclusion : atelier de cuisine, gestion de budget… Comment au sein d’ateliers de redynamisation le
public renoue avec la sociabilité. Retrouver une dynamique sociale et renouer des liens sociaux. Lutte
contre l’isolement social et donc professionnel à venir.

Les 15 et 16 mai 
Agence France Travail Apt
« Les demandeurs d’emploi sont des artistes. »
Il  s’agit  d’exposer  au  sein  de  l’agence  France  Travail  d’Apt  les  œuvres  des  personnes  qui  sont
accompagnées  par  les  conseillers,  souvent  issues  des  publics  fragilisés  Jeunes,  Deboe –Demandeur
d’emploi  bénéficiaire de l’obligation d’emploi-  Deltd –demandeur d’emploi  longue durée-  :  peintres,
céramistes,  illustratrices,  photographes.  Vernissage (le 15 après midi)  sous format « tea time » en
ouverture à d’autres publics afin de favoriser les échanges et engager les conversations…

https://dora.inclusion.beta.gouv.fr/structures/collectif-insertion-
https://www.lepiedaletrier.org/lassociation/
https://www.lepiedaletrier.org/lassociation/
https://geiqbtp84.fr/
https://geiqbtp84.fr/
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« Réussite et résilience : des témoignages inspirants contre la discrimination »
Témoignages inspirants de personnes ayant surmonté des discriminations ou obstacles et partageant
leurs expériences. Témoignages vidéos possibles. Filmer les témoignages et les passer « en boucle » sur
un écran au cœur de l’agence ou gérer des témoignages en direct sous forme de plateau « télé » ou
« radio ». Exemple : 2 demandeurs d’emplois suivis en Acco GLO, approche globale de l’accompagnement
social- issus des QPV et qui ont été retenus l’un par la French tech autour de l’IA –intelligence artificielle-
et l’autre ayant créé une application qui créé du lien sur la ville d’Apt et embarque touristes et résidents.
(Les bons plans à Apt…)

Le 16 mai 2025
Agence France Travail Pertuis : »Tremplin Job »
Présentation de l’offre de service et des perspectives d’emploi lors d’un chantier à vocation d’insertion
mis en place par la mairie de Pertuis pour les publics en difficulté d’insertion. En partenariat avec le Spip
(Service  pénitentiaire  d’insertion et  de  probation),  la  Mission locale,  une Structure  d’Insertion par
l’Activité Economique (Aiaes,  groupe Addap13 Association départementale pour le développement des
actions de prévention des Bouches du Rhône).

https://lafrenchtech-grandeprovence.fr/
https://www.addap13.org/
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1er Workshop de ‘ConnectPro Avignon’ à
Jeanne Laurent pour promouvoir la
destination Avignon

Au départ, en décembre 2023, ‘ConnectPro Avignon‘ est une émanation d’Avignon Tourisme
pour réunir, fédérer et coordonner un maximum d’actions qui mettent en valeur la Cité des
Papes. Ce club réunit une soixantaine de prestataires du tourisme, hôtels et restaurants, du
transport, de l’audiovisuel, techniciens en son et lumière, traducteurs, agences de voyages et
destinations qui font rêver.

Ce jeudi soir ils étaient une trentaine à participer à cet atelier comme Olivia Bastide, fondatrice de
Camargue Autrement, qui propose de faire découvrir les paysages entre Aigues-Mortes et les Saintes-
Maries-de-la-Mer, entre flamands roses, taureaux, rizières et chevaux sauvages. Deux formules, une en
vélo électrique, une seconde en 4×4, moins écolo.

Autre partenaire, Pascal Lieutaud des transports éponymes et sa palette de propositions : petit train dans
les rues d’Avignon, City Tour en bus anglais à impériale qui franchit le Rhône jusqu’à la Tour Philippe le
Bel, la Chartreuse de Villeneuve et l’Abbaye Saint-André. « Cette année, nous innovons en installant le
1er dépôt multi-énergie électricité-gaz-biogaz  de 30 000m2 qui ouvrira à l’automne à Vaison », précise-t-

https://avignon-clubaffaires.com
https://avignon-tourisme.com
https://www.linkedin.com/in/olivia-bastide-5b835a134/
https://www.camargue-autrement.com
https://www.linkedin.com/in/pascal-lieutaud-9802665b/
https://cars-lieutaud.fr
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il.

Olivia Bastide, fondatrice de Camargue Autrement
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Pascal Lieutaud des Transports Lieutaud

©Andrée Brunetti / L’Echo du Mardi

Florence  Jullian,  la  directrice  commerciale  d’Avignon Tourisme est  présente,  évidemment.  Avec  en
gestion le Pont Saint-Bénézet, le Centre des Congrès du Palais des Papes, ses salles d’exposition et de
réception d’exception comme La Grande Audience, La Salle du Conclave qui abritent des évènements
internationaux  à  longueur  d’année  et  pas  seulement  le  Festival  d’Avignon  en  juillet  dans  la  Cour
d’Honneur et le Parc des Expositions de Châteaublanc, ses 50 000m2 de superficie, cadre notamment de
Cheval Passion et d’Avignon Motor Passion. « En 2024, nous avons battu des records et là, depuis le
début de l’année, la fréquentation touristique de nos sites emblématiques est soutenue. Tant mieux et
nous préparons déjà les 50 ans du Centre des Congrès du Palais des Papes en 2026. »

Parmi les stands de la salle Jeanne Laurent, RT Events, prestataire technique installé à Avignon, Valence
et Montélimar au service du spectacle vivant, de soirées d’animation, de congrès, de séminaires qui
travaille aussi bien pour les troupes de théâtre du In et du Off que pour le Festival de Cannes et qui avait

https://www.rt-events.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


3 juillet 2025 |

Ecrit par le 3 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/entreprises/   18/35

signé la scénographie de la somptueuse exposition ‘Amazônia’ de Sebastiao Salgado en 2022.

Marc Simelière, adjoint au tourisme de Cécile Helle a pris la parole pour insister sur la nécessité de
travailler « ensemble, en synergie pour le territoire, pour fédérer toutes les compétences », pendant que
Cécile Wiertlewski, directrice du Pôle Développement Touristique a évoqué la création d’un Office de
Tourisme et des Congrès comme il en existe à Nîmes, Aix ou Cannes.

Florence Jullian, directrice commerciale d’Avignon Tourisme

https://www.linkedin.com/in/marc-simeliere-40aab44b/
https://www.linkedin.com/in/cécile-wiertlewski-391313115/
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Michel Simelière, adjoint au tourisme à la mairie d’Avignon

©Andrée Brunetti / L’Echo du Mardi

Même s’ils n’étaient pas tous présents à ce 1er Workshop, font partie de ‘ConnectPro Avignon’ : les
hôtels Novotel, Mercure, Ibis Styles de la Cité des Papes, Helen Traiteur, Casa Bronzini, la Chocolaterie
Castelain, la Carrière des Lumières aux Baux-de-Provence, La Divine Comédie-Le Complot, l’Auberge de
la Treille sur la Barthelasse, l’Auberge & Spa de Cassagne au Pontet et les Grands Bâteaux de Provence
qui organisent des croisières sur le Rhône.

Contact : connectproavignon@avignon-tourisme.com /04 90 27 50 52

https://www.helen.fr
https://www.facebook.com/p/Casa-Bronzini-Avignon-61566646900500/?locale=fr_FR
https://www.chocolat-castelain.fr
https://www.chocolat-castelain.fr
https://www.carrieres-lumieres.com/fr
https://www.la-divine-comedie.com
https://www.latreille-avignon.fr
https://www.latreille-avignon.fr
https://www.aubergedecassagne.com
https://www.bateauxprovence.com
mailto:connectproavignon@avignon-tourisme.com
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CCI de Vaucluse : le Club Énergie inauguré
par une conférence sur la transformation
énergétique

La CCI de Vaucluse vient de créer le Club Énergie, un espace de rencontres et d’échanges à
destination des entreprises du département. À l’occasion de son lancement, une conférence
inaugurale aura lieu le mardi 29 avril, proposée aux chefs d’entreprise, collectivités, acteurs de
la filière énergie, responsables développement durable, RH et QSE.

Le Club Énergie porté par la CCI de Vaucluse se veut être un catalyseur d’idées et d’initiatives, pour
accompagner les acteurs économiques dans leur transition énergétique et leur développement durable. Il
vise à soutenir la transformation des entreprises vauclusiennes, en rassemblant l’écosystème local de la
filière énergie autour de valeurs communes. En tant que projet dynamisant animé par les rencontres du

https://www.vaucluse.cci.fr/
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réseau économique, il a vocation à être en amont des évolutions et répondre aux enjeux énergétiques. 

Par ce club, la CCI 84, qui regroupe les 50 000 entreprises des secteurs concernés par son expertise, se
tourne vers les défis futurs. D’abord la formation, la CCI étant déjà à l’origine de 3 campus avec 1200
jeunes  formés  par  an.  Puis  l’anticipation  réglementaire,  de  par  sa  position  de  proximité  entre  les
collectivités et entreprises. Ensuite l’innovation, impulsée par des partenariats et le développement de
projets. Et enfin, l’accès au financement, avec un accompagnement à chaque étape. 

Pour officialiser l’ouverture du Club Énergie, la CCI s’est tournée vers Geneviève Ferone Creuzet, vice-
présidente du Think Tank The Shift Project et pionnière de la responsabilité sociétale des entreprises
(RSE). Elle animera une conférence intitulée “Faire de la transformation énergétique une réussite pour le
Vaucluse  et  ses  entreprises.“  Il  s’agira  d’intervenir  sur  les  enjeux  de  la  transition  énergétique,  le
leadership de demain et l’économie décarbonée, en mettant l’accent sur les actions concrètes que les
entreprises du Vaucluse peuvent mettre en œuvre pour réussir cette transformation. Au programme :
lancement officiel du club, conférence, échanges avec le public et cocktail de clôture. 

Conférence “Faire de la transformation énergétique une réussite pour le Vaucluse et ses entreprises“.
Mardi  29  avril  à  18h.  Campus  CCI  Vaucluse,  Allée  des  Fenaisons  à  Avignon.  Inscriptions  :
www.vaucluse.cci.fr / Renseignement : clubenergie@vaucluse.cci.fr

A.R.C

Arles : la Bodega des entreprises ouvrira la
féria de Pâques le 17 avril 

https://fr.linkedin.com/in/genevi%25C3%25A8ve-ferone-creuzet-2489a67b?original_referer=https%253A%252F%252Fwww.google.com%252F
https://theshiftproject.org/
https://www.vaucluse.cci.fr/evenement/lancement-club-energie-et-conference
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La CCI du Pays d’Arles organise une soirée d’ouverture de la féria de Pâques, à l’attention des
entrepreneurs et acteurs économiques. L’événement se déroulera le jeudi 17 avril de 19h à
minuit.

Cet afterwork en bodega permettra aux participants de se mettre en relation et de développer leurs
réseaux dans un cadre festif qui précède la feria. Il fait suite à la soirée des entreprises que la CCI du
Pays d’Arles avait initiée en janvier. Ainsi, ce type de manifestation associe convivialité et opportunités
d’affaires pour les acteurs économiques du territoire.

Un apéritif sera offert par la CCI du Pays d’Arles, mettant à l’honneur quelques vins, bières et spécialités
culinaires locales, en valorisant ainsi les savoir-faire et la richesse gastronomique du territoire.

Bodega des entreprises

Jeudi 17 avril dès 19h. Bodega El Deportivo. Cours de l’Archevêché, place de la République.
Arles. Gratuit. Inscription obligatoire en ligne.

http://www.cci.arles.fr
http://www.billetweb.fr/bodega-des-entreprises-2025-ccipa
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A.R.C

Sensibilisation au traumatisme en entreprise
ce 27 mars à Avignon
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L’Association interentreprises pour la santé au travail du Vaucluse (AIST 84) organise jeudi 27
mars une action de sensibilisation aux chocs et traumatismes en entreprise.

« Aucune entreprise  n’est  à  l’abri  »,  insiste  les  organisateurs  de  cette  matinée  de  sensibilisation.
L’objectif  de cette campagne de prévention est d’être paré à toutes les possibilités et maintenir la
stabilité d’une entreprise. La conscience des risques prémunit ainsi les équipes face aux incidents, qu’il
s’agisse de décès, de blessures, d’agressions ou autres détresses psychiques. Après un événement grave,
la santé mentale devient plus que jamais vulnérable, aussi bien du côté des salariés que des dirigeants.

Afin de mieux faire face aux traumatismes à court et long terme, l’AIST 84 formera les entreprises lors de
cette matinée. Pour donner les moyens de s’adapter, les intervenants passeront en revue les réactions
adéquates, les réflexes à adopter et les dispositifs d’accompagnement.  

Animée par Jean-Philippe Matz, psychologue du travail  de l’AIST 84 et Muriel Trichet,  psychologue
clinicienne et fondatrice du cabinet Isote, la présentation durera 1h30. Elle sera articulée autour des
points  suivants  :  identification  et  analyse,  expositions  des  conséquences,  fonctionnement  de
l’accompagnement  des  entreprises  et  collaborateurs,  et  témoignage  d’une  entreprise.

Chocs et traumatismes en entreprise : Comment et quand agir pour en limiter l’impact ?Jeudi 27 mars de
9h à 10h30 à l’AIST 84, 40 rue François 1er à Avignon
Inscriptions en ligne sur www.aist84.fr – 04 32 40 52 60

https://www.aist84.fr/
https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&opi=89978449&url=https://fr.linkedin.com/in/jean-philippe-matz-78a92020b&ved=2ahUKEwibxo67npuMAxXGKvsDHYETMakQFnoECCIQAQ&usg=AOvVaw3HnHHEwSeg-uGgA_Li3UO1
https://www.aist84.fr/
https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&opi=89978449&url=https://fr.linkedin.com/in/muriel-trichet-aa7854a0&ved=2ahUKEwjc45zFnpuMAxVWVaQEHfcsEwUQFnoECBYQAQ&usg=AOvVaw21-HNxi34AgMY2bLL1UaFt
https://fr.linkedin.com/company/cabinet-isotes
https://www.aist84.fr/evenements/evenements-graves-en-entreprise-comment-anticiper-et-reagir/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


3 juillet 2025 |

Ecrit par le 3 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/entreprises/   25/35

Carpentras, 8ᵉ édition du Forum de la
Formation et de l’Engagement ce mercredi
26 février

Le Point Info Jeunes de Carpentras organise la 8ᵉ édition de son Forum de la Formation et de
l’Engagement ce mercredi 26 février de 13h30 à 16h30. Mission ? Accompagner les jeunes
Carpentrassiens dans la construction de leur avenir. 

L’événement sera l’occasion pour les  jeunes de rencontrer  des professionnels  de la  formation,  des
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structures  d’accompagnement,  et  des  représentants  d’organisations  proposant  des  dispositifs
d’engagement. Ils pourront échanger et découvrir des parcours adaptés à leurs projets personnels et
professionnels.

Copyright Ville de Carpentras

Seront présents
Près de 29 centres de formation seront présents couvrant les domaines de : la beauté, l’animation, les
arts, le bâtiment et l’aménagement, le commerce, la comptabilité, la gestion, l’agro-alimentaire, la Santé,
le secrétariat,  le social,  les transports,  la maintenance automobile et  la carrosserie,  les métiers de
l’audiovisuel, de la bouche, du jeu vidéo, des technologies de l’industrie, et bien d’autres.

Un forum très fréquenté
Le forum de la formation et de l’engagement draine 200 visiteurs, 47 partenaires exposants au gré de
stands d’exposition et  d’ateliers.  En parallèle,  10 structures en quête de volontaires  ainsi  que des
représentants de l’armée de terre et de l’air, de la gendarmerie, de la police… proposeront des temps
d’échanges pour sensibiliser à la notion d’engagement et en expliquer les nombreux bénéfices, que ce
soit à court, moyen ou long terme.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


3 juillet 2025 |

Ecrit par le 3 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/entreprises/   27/35

Construire son parcours d’orientation
De plus, des stands d’information permettront d’accompagner les jeunes sur des thématiques comme :
Construire son parcours d’orientation, La mobilité internationale, Les démarches Parcoursup, Les aides
au logement et la vie étudiante.

Parcours artistique
Tout au long de la journée, des jeunes volontaires de la Mission locale engagés dans un Parcours Citoyen
Engagé exposeront leurs œuvres artistiques autour de la citoyenneté. Ces créations reflètent leur vision
et leur implication, et ils partageront leur expérience à travers des témoignages.

Les infos pratiques
Forum de la formation et de l’engagement. Mercredi 26 février. Au cabaret. Parking Saint-Labre. De
13h30 à 16h30. jeunesse@carpentras.fr

Copyright Ville de Carpentras

mailto:jeunesse@carpentras.fr
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Walter Deliperi, photographe : je suis un art-
isan du sur-mesure 

Walter Deliperi est un photographe bien connu des avignonnais. Il travaille, en autres, pour des
marques comme Mireille en Provence, Verre et transparence plancher et BES sécurité pour ses
bornes escamotables. Il  a quitté l’intramuros d’Avignon pour gagner un somptueux studio, 200
rue Vendôme au Pontet où ses lumières se déploient sous une charpente en bois, telle une
exceptionnelle forêt.

Sur ce plateau dévolu à la création de l’image foisonne les idées les plus folles aux plus raffinées. Toute la
vie des hommes et des femmes s’y inscrivent de la naissance à l’âge de la sagesse, dans les traits délicats
d’images qui font surgir l’âme.

https://www.mireille-en-provence.fr/fr_fr/
https://www.verretransparenceplancher.fr/
https://www.bes-securite.com/produits/bornes-escamotables/bornes-escamotables-electriques/borne-securite/
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Copyright Walter Deliperi

Et puis on tombe en arrêt
sur des prises de vues monochrome emplies du mystère des plus beaux et importants édifices d’Avignon
traités en clair-obscur. Tantôt enjoués, classiques ou somptueusement dramatiques, les clichés de Walter
Deliperi immortalisent comme personne les vieilles pierres semblables à de grands taiseux, plantés là à
regarder l’humanité fourmiller.

Transcrire une émotion
«Mon métier consiste à créer des images qui reflètent de l’émotion. Cela demande de discuter en détail
avec le client, de ce qu’il désire très précisément. Or, celui qui fait cette démarche n’a pas toujours en
tête ce qu’il souhaite vraiment.

Nous reprenons, alors, tout
le sujet, la forme, la matière, l’ambiance, les dimensions de l’image à faire naître. Le but ? Que les idées
avancent,  que  le  désir  d’image  nous  permette,  ensemble,  de  faire  aboutir  un  projet  vraiment
personnalisé. Même si ces idées peuvent muter pendant l’expérience parce que finalement, ce qui point
en surface, est une réalité, une vérité à laquelle on ne s’attendait pas vraiment.

En quête de vérité
En fait, à ce moment de la photo il n’y a plus aucun filtre, car nous sommes dans l’instant présent. C’est
ce  qui  est  le  plus  intéressant.  C’est  une façon d’être  acteur  de  son existence.  Les  personnes  qui
franchissent le seuil d’un studio de photographe possèdent une certaine sensibilité, ils sont en quête
d’eux-mêmes,  de ce qu’ils  veulent  vivre.  Ils  recherchent cette émotion.  Alors  je  montre différentes
œuvres,  j’explique  la  manière  dont  elles  ont  été  réalisées.  Mais  la  vérité  est  que  j’improvise  en
permanence, en utilisant des moyens et des technologies différentes pour réaliser chaque projet.
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Copyright Walter Deliperi

Les entreprises
La demande est différente lorsque le demandeur est une entreprise qui cherche à valoriser son image,
ses produits et, pour cela, veut s’extraire des stéréotypes. Là, nous parlons d’artisanat d’art, parce que
l’on est et que l’on créé dans l’art. L’objectif est de montrer la valeur du produit à travers l’image. Mon
travail est alors de créer une image sur –mesure. Exactement comme l’on créé un parfum.

Qu’en est-il des ‘fausses images’ créées à partir de l’intelligence artificielle ?
C’est normal parce que nous sommes dans le siècle et la culture de l’image. Finalement une photo c’est
comme une parole. Il y a de longs discours qui ne veulent rien dire, et de sobres phrases qui disent tout.
J’ai toujours associé la photo à la parole. Faire de la photo c’est prendre la parole. Il y a le fait que nous
soyons inondés d’images et le fait qu’il y ait des créateurs qui travaillent en profondeur. C’est un peu
comme l’eau –qui nous abreuve, nous baigne- et le feu –réconfortant,  réchauffant- qui nous sont si
nécessaires mais qui, en même temps, peuvent être effrayants et nous détruire. Nous l’avons récemment
vu avec les inondations ou les feux de forêt. Pourtant, ces énergies sont essentielles à la vie. Tout est une
question d’usage. Et c’est à nous d’apprendre à les utiliser au mieux.
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Ce qui me tient le plus à cœur ?
Créer cette magie d’une image attendue alors  qu’au début nous ne savions pas.Evidemment,  nous
pourrions interpeller l’IA en lui demandant d’exécuter tel travail et puis non. Nous nous sommes dit que
nous voulions vibrer, et pour cela il nous fallait être au plus près de nous-mêmes. Donc, nous nous
lançons un défi et le client –qu’il soit une entreprise ou un particulier- aussi, parce que lui a engagé ses
finances. Chacun doit voir ce qu’il rêvait de voir et qu’il ne savait pas qu’il allait voir.

En ce moment ?
Je prépare une expo. La mise en scène de l’histoire et les aventures et mésaventures d’un verre. J’avais
cette idée en tête depuis une dizaine d’années. C’est un peu le graal en une trentaine d’allégories. Le
verre que l’on boit, le verre à moitié plein ou à moitié vide, qui se brise, que l’on casse, que l’on recycle,
qui renaît de ses cendres comme le phénix. L’exposition sera mise en ligne en même temps que la
nouvelle version de mon site.

Les infos pratiques
Walter Deliperi. Photographe. Sélectionné lors des 16e et 18e éditions des Journées européennes des
métiers d’art 2022-2024. Titre d’artisan d’art depuis 2004. 200, avenue Vendôme au Pontet. 06 18 15 42
82. contact@walter-photographe.fr & www.walter-photographe.fr

mailto:contact@walter-photographe.fr
https://walter-photographe.fr/
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Innov’Alliance dédie une journée aux
startups de la Naturalité à Lourmarin
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Le pôle de compétitivité Innov’Alliance, implanté à Avignon, organise la première édition de
Natur’Tech ce jeudi 28 novembre à la Fruitière Numérique de Lourmarin. Une journée dédiée
aux startups des filières la Naturalité pour promouvoir l’innovation et créer des synergies.

Innov’Alliance, dont la mission est de dynamiser l’innovation et de fédérer les acteurs de nos filières. À
travers  son  nouvel  événement  Natur’Tech,  le  pôle  de  compétitivité  souhaite  promouvoir  les
innovations  qui  transformeront  les  industries,  et  créer  des  synergies  et  encourager  les
collaborations  entre  start-ups,  entreprises  en  recherche  de  solutions  et  investisseurs.

Au programme de cette journée : des rencontres B2B, une table ronde avec des témoignages d’acteurs
sur l’avenir de l’innovation dans les filières de la Naturalité, des sessions Pitch pour les startups, et des
moments d’échanges pour élargir son réseau.

Inscription en ligne.
Jeudi 28 novembre. De 8h30 à 17h30. Fruitière Numérique. D943, Avenue du 8 Mai. Lourmarin.

https://formations.pole-innovalliance.com/fr
https://server.matchmaking-studio.com/fr/NaturTech2024/home.html
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